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今日运河

主打

委委员员““好好声声音音””助助推推城城市市新新发发展展

鲜花、条幅不见了

委员报到“静悄悄”

本报济宁1月7日讯 (记者 汪
泷 晋森) 街上庆祝“两会”的横
幅不见了，代表、委员驻地也没有
了鲜花、红地毯等欢迎的物品和仪
式。市民眼中的这届“两会”，不仅
更节俭，会风也更务实了。

7日上午，黄淮宾馆政协委员驻
地，除了门口的电子屏打出了欢迎
政协委员的字样，和平时没有什么
不同。陆续前来报到的委员们每人
领了一个布包，里面是一叠材料和
一根中性笔外，再无他物。而在城
区声远舞台，也只是房顶上庆祝两
会的喷绘。走进声远舞台内，大部
分的准备工作都已就绪，和以往装
饰一新的主席台相比，显得有些

“冷清”。主席台前的空地不见了往
年摆置的鲜花，没有了红地毯，木
地板直接裸露着，已经布置的差不
多的主席台上，每个座椅前都只有
一个茶杯。

“今年有规定，不摆放花草、不
铺设地毯，会前准备工作非常简
单，跟往年相比轻松不少。”会场内
的一位工作人员告诉记者，因为准
备工作少了，所以大部分会务人员
只需7日晚上再来摆放下姓名牌就
可以了。

“今年变化太大了，以前这广
场上都是条幅，台阶上还铺着红地
毯，我们这些门面房前还要立上牌
子，今年全都没有了。”一见到记
者，在声远舞台外开了20多年小商
铺的刘大姐就打开了话匣子，感叹
着今年“两会”的巨大变化。

城际公交开通了，城区有了便民摊点区

一一大大批批好好提提案案成成了了便便民民实实事事

7日下午，记者见到刚报到
的政协委员、北城集团总裁陈
瑞涛。“去年我的提案又得到了
办复。”陈瑞涛高兴地说，今年，
他又带来了新的提案。

去年，陈瑞涛提出了“优先
发展城市大公交”的建议，济宁
市交通运输局、市规划局等部
门进行了深入调研，制订了实
施方案，年内开通了济、兖、邹、
曲、嘉城际公交，实现了都市区
公交一体化。同时加快推进快
速公交(BRT)建设，城区至曲
阜高铁东站的快速公交也于去

年年底开通运营。
说起这个提案，陈瑞涛坦

言，平时经常外出，感受到济宁
的城区一天天变大，特别是近
几年，城区边界有了明显的扩
展，在济宁城建史上可谓是里
程碑式的变革。而城市规划建
设的成功与否，其中一个重要
标志就是“出行是否方便”。通
过调研他发现，济宁城区公交
发展还存在战略定位不清、线
路不足、投入不够等问题，经过
深思熟虑，他将这些问题和建
议写进了提案中。“提案提出

后，立即得到了交通部门的重
视，讨论会、调度会接连开了好
几次。”陈瑞涛说。

同样，城区摊点乱摆乱放的
问题，也引起了诸多政协委员的
关注。政协委员、济宁大润发商
业有限公司总经理沈捷就提出
了“关于进一步加强治理整顿街
头小商贩的建议”，点出了刘庄
路与琵琶山路交叉口有小摊贩
摆摊，虽然城管部门驻地办公但
仍难以根治的问题，并提出了

“优化农贸市场布点、增加固定
摊位”的建议。无独有偶，政协委

员、济宁市侨商协会副会长张峰
也提出了“关于加强对城区马路
摊点进行整顿与疏导的建议”，
建议取缔马路摊点时，充分考虑
经营者的生活需求，引导他们合
法经营，城区农贸市场也可以给
出优惠政策，引导马路摊点进市
场持证经营。

针对部分委员提出的此类
建议，济宁市城管执法局坚持
疏堵结合、以疏为主，在城区规
划设置了25个便民服务摊点
区，有效解决了这一影响市容
市貌的“老大难”问题。

记者从政协会议提案组了解
到，市政协十二届二次会议以来，
政协委员共提出提案511件，经提
案委员会审查立案499件。截至
2013年10月底，所有立案提案均
已办复。其中，“优先发展城市大
公交”、“加强对城区马路摊点整
顿与疏导”等提案，均被有关部门
积极采纳。

本报记者 马辉 晋森

近期刚刚开通的济宁城区至曲阜高
铁站的快速公交。

□本报评论员 马辉

7日下午，政协委员们陆续前
来报到，这也意味着，济宁正式进
入一年一度的“两会时间”。政协会
议驻地的提案组，工作人员开始
了忙碌，首日就收到了上百件提
案。

政协大会秘书处提案组组
长吕瑞国介绍，仅去年就有499

件提案通过审查立案，委员们的
“好声音”转化成了一件件实事、
好事，推进了济宁城市经济社会
发展的步伐。“每一件提案背后，

都是政协委员用心发现的问题，
一条条建议，都是他们的深思熟
虑的结晶。”

从去年的提案办复情况看，
既有围绕经济转型提出的，也有
围绕教科文卫体事业发展的；既
有围绕城市公共事业发展提出
的，也有围绕保障和改善民生提
出的。“关于推进县域经济快速崛
起”、“积极推进学前教育发展”、

“关于社区居家养老”、“优先发展
城市大公交”等一件件含金量极
高的提案，均被有关部门采纳，呈
现在了城市发展的成绩单上。

曹景瑞、李洪海、张修占、刘
要武……他们都是“提案大户”，也
是政协委员的缩影。政协委员产
生自社会各个领域，都有自己所
擅长的方面，他们随时打开接受
信息的雷达，通过了解和调研，形
成一篇篇带着真知灼见的提案，
有力度，更具可操作性。

提案提出来了，最终还是要
看如何对待。吕瑞国说，随着提
案工作环境不断优化，办理方式
也在不断创新。市委、市政府领
导对重点提案逐件审阅并提出
具体办理意见，去年马平昌书

记、梅永红市长亲自阅批提案53

件。例如，在经济转型发展方面，
“进一步推进工业强市建设”、
“加快我市传统产业转型升级”
等建议，马平昌亲自作出批示，
要求发改、经信、财政、科技等部
门认真落实，许多具体建议被纳
入到济宁工业升级版“三年行动
计划”。

一边是委员的好声音，一边
是政府部门的强有力落实，济宁
的城市活力被充分调动起来，

“两会”作为城市共治的核心舞
台，其作用与意义将更加明显。
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